
 

 

Fondateur de l’Opus Dei. Espagnol. 
 

Extraits de ses homélies. 
 

 « Il est venu accomplir la volonté de son 

Père. Le Seigneur ne nous cache pas que cette 

obéissance soumise à la volonté de Dieu exige 

renoncement et générosité, car l’Amour ne 

demande pas de droits : ce qu’il veut, c’est servir. 

C’est le Seigneur qui, le premier, a parcouru ce 

chemin avec amour. JESUS, comment as-tu obéi ? 

Jusqu’à la mort, et la mort sur la Croix. Il faut sortir 

de soi-même, se compliquer la vie, la perdre par 

amour de Dieu et des âmes. 

 ‘Voici ce que tu voulais vivre, et tu voulais 

que rien ne t’arrive ; mais Dieu en a décidé 

autrement. Il y a deux volontés : la tienne doit être 

corrigée, pour s’identifier à la volonté de Dieu, et 

non pas celle de Dieu, infléchie pour 

s’accommoder à la tienne’ (Saint Augustin). 
 

 J’ai vu avec joie beaucoup d’âmes risquer leur vie comme toi, Seigneur, 

jusqu’à la mort, pour accomplir ce que leur demandait la volonté de Dieu : elles ont 

mis leurs idéaux et leur travail professionnel au service de l’Eglise, pour le bien de tous 

les hommes. 

 Apprenons à obéir, apprenons à servir : il n’y a pas de plus grande dignité que 

de vouloir s’adonner volontairement au service des autres. Lorsque nous sentons 

bouillonner en nous l’orgueil, cette superbe qui nous fait voir en nous des surhommes,  

c’est alors qu’il faut dire non, dire que notre seul triomphe doit être celui de 

l’humilité. C’est ainsi que nous nous identifierons au Christ sur la Croix, non pas irrités, 

inquiets ou de mauvais gré, mais joyeux. » 
 

  « Permettez-moi de revenir au naturel, à la simplicité de la vie de JESUS. Ces 

années cachées de la vie du Seigneur ne sont pas sans signification ; elles ne sont 

pas non plus une simple préparation  des années à venir, celles de sa vie publique. 

Dieu désire que les chrétiens prennent pour exemple la vie du Seigneur tout entière. 

J’ai compris tout spécialement sa vie cachée, sa vie de travail courant au milieu des 

hommes ; le Seigneur veut, en effet, que beaucoup d’âmes trouvent leur voie dans 

ces années de vie cachée et sans éclat. Obéir à la volonté de Dieu est toujours, par 

conséquent, sortir de son égoïsme ; mais cela ne doit pas se réduire avant tout à 

s’éloigner des circonstances ordinaires de la vie des hommes, nos égaux par l’état, 

la profession, la situation dans la société. » 
 

 « Notre Seigneur s’est incarné pour nous manifester la volonté du Père. Et voici 

que, dès sa naissance, il nous instruit. JESUS Christ nous cherche – et son appel est un 

appel à la sainteté – pour achever, avec Lui, la Rédemption. Considérez son premier 

enseignement : nous devons être corédempteurs en recherchant la victoire, non pas 

sur notre prochain,  mais sur nous-mêmes. Comme le Christ, nous avons besoin de 

nous anéantir, de nous sentir serviteurs des autres, pour les conduire jusqu’à Dieu. » 
 

 

Saint Josemaria Escrivá de Balaguer  

(1902-1975) 
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